
東京の3弁護士会
「分裂」実態レポート③

巨額な無駄遣いの物語

1

どんな無駄？

③

会員君
（二弁新人）



2

千代田区霞ヶ関の弁護士会館

東京弁護士会

会長

第二東京弁護士会

会長

第一東京弁護士会

会長

確かに無駄が
多そうだね

③

会員君
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一弁会長

③

３会の人件費合計１５億円。
人件費の無駄
１０億円/年！

一弁会長

事務局

二弁会長

事務局

東弁会長

事務局

会員君

ひえー



4③

役員報酬、事務費、運営費など
すべて３倍。

東京三会の支出合計約４０億円。
ひとつの会にすれば、１５億円ですむ。

差額 /年も無駄！



会員君

5

千代田区霞ヶ関の弁護士会館

（新）東弁

空

空

2000坪って
広いな～

③

２０００坪のスペースの無駄

東弁部分プラスアルファで
運営できる。
一弁、二弁の約2700坪のうち
２０００坪は無駄に使っている。



会員君

マンパワーの無駄

普通ではありえない三会協議会が
やたらと多い。
個々の会員の弁護士会活動は
報われない。

委員会に行っても
時間の無駄！

6③



会員君

7

東弁

二弁

一弁

おーい
聞こえる？

③

「弁護士会」を有効に生かさない無駄

情報、サービスの伝達が阻害されている。

世間君

何か言って
ますか？



会員君

信用の無駄

不合理に分断している弁護士会では
世間から信用されない。

信用されない
なんて悲しい

8③



不信は反感へと変わる

9③

世間君

弁護士会は
おかしい！

司法書士会の
方がいい！



会費の無駄、会館の無駄、
会員の努力の無駄、
信用の無駄。

三会合併の会（旧：二弁設立の趣旨を守る会）
代表道本幸伸（二弁）副代表浅野 晋（二弁）
同 渡瀬 耕（東弁） 同 土居健造（二弁）

10③

会員君

どうしてこんな
無駄を続けるの

かな？
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